
 

Relevé de conclusions – réunion mensuelle N° 13 Veille Citoyenne BRD 
Jeudi 3 février 2022 (en visio) 

 
Participants : Anna Di Marco, Yvan Gautronneau, Catherine Bodet, Claire Thiéblemont, 
Michel Chinchole, Rudy Wittemann, Martine Fully, Geneviève Bernard, Jeannine Bonino, 
Hervé Chanut, André Mansiaux. 

 

Actualités de VC-BRD et du territoire 

Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET) de LYSED 

Maud Allagnat (chargée de mission PCAET) a transmis récemment aux membres du Club 
Climat un mail précisant que les fiches actions seront transmises courant février aux diffé-
rents partenaires pour pouvoir vérifier leur faisabilité. Le Club Climat est considéré comme 
partenaire et ses membres recevront également les fiches les concernant pour relecture. Le 
plan d’actions validé par le COPIL sera ensuite intégré au projet de PCAET avant son arrêt en 
Conseil communautaire. 

Fête des Possibles 2022 

Comme discuté lors de la dernière réunion mensuelle, un texte (voir ci-dessous) a été prépa-
ré et adressé à toutes les associations impliquées dans la Fête des Possibles. 

Une réunion est prévue le 7 février pour en discuter. 

Une réunion sera proposée à l’équipe de LYSED en charge du PCAET dès la finalisation du 
texte si la proposition de lier la Fête des Possibles à la mise en œuvre du PCAET est entéri-
née. 

Il est proposé en réunion que la Communauté de communes des Balcons du Dauphiné soit 
également associée à cette démarche dans la mesure où plusieurs associations impliquées 
dans la Fête des Possibles interviennent sur des communes en faisant partie (Crémieu, Ti-
gnieu-Jameyzieu et Villemoirieu notamment). 

« Projet de texte engageant proposé aux associations 

Un collectif d’associations est formé pour organiser et coordonner la Fête des Possibles 2022. 
(Il faudra décider si ce collectif reste sans existence légale ou s’il se constitue en association 
loi 1901). 

L’objectif de ce collectif est de créer ou coordonner des événements en lien avec la transition 
écologique sur des thèmes déclinés par le PCAET de LYSED (réduction des émissions de gaz à 
effet de serre, adaptation au dérèglement climatique, sobriété énergétique, qualité de l’air, 
développement des énergies renouvelables, autonomie alimentaire). Ces différents thèmes 
sont en adéquation parfaite avec la raison d’être de la Fête des Possibles. Ce collectif 
cherchera à établir des partenariats avec des acteurs du territoire également impliqués dans 
la transition écologique : entreprises, établissements scolaires, collectivités 

Ces événements sont créés à l’initiative : 

 d’associations membres 

 d’un regroupement d’associations membres 

 du collectif lui même 

 de partenaires du collectif 

Nota : ces évènements n’ont pas vocation à présenter les actions / activités des structures 
organisatrices : cette présentation est possible, mais d’une manière marginale. 



 

Le collectif met en place un comité de pilotage composé de représentants des associations 
membres et de représentants des partenaires. Il est chargé de : 

 valider  les évènements proposés par les membres et les partenaires, 

 coordonner la planification dans le temps des évènements, 

 créer et gérer les évènements généraux regroupant l’ensemble des membres et par-

tenaires, 

 valider l’entrée dans le collectif de nouveaux membres, 

 mettre à disposition des outils de communication généraux 

Les associations membres s’engagent à respecter les principes ci-dessus. » 

Révision du Contrat de Relance et de Transition Ecologique (CRTE) de LYSED 

Maud Allagnat vient d’envoyer un mail aux membres du Club Climat pour indiquer que le 
CRTE approuvé fin juin 2021 par les élus de LYSED allait être révisé. Cette 2ème version sera 
plus approfondie et fera l’objet d’une concertation avec les acteurs du territoire. 

LYSED organise dans ce contexte une réunion publique qui se tiendra jeudi 10 février à 
18h00 dans la salle des associations de la mairie de Pont de Chéruy (accès par l’arrière de la 
mairie côté Bourbre). Elle a pour objet de « recueillir l’avis des habitants pour construire 
cette vision de notre territoire.» 

Il faut noter que : 

 Le COPIL du CRTE est composé des mêmes personnes que celui du PCAET, 

 Un questionnaire a été envoyé à tous les conseillers municipaux des communes de 

LYSED pour recueillir leurs propositions, 

 Le bureau d’études CDHU (Conseil Développement Habitat Urbanisme) a été retenu 

pour accompagner les élus 

Rappel sur ce qu’est un CRTE : « C’est un contrat conclu entre l’Etat et les intercommunalités, 
qui s’échelonne sur la durée du mandat local et traduit de manière transversale et 
opérationnelle les ambitions de transition écologique, développement économique et 
cohésion territoriale. Il s’appuie sur un projet de territoire construit avec l’ensemble des 
acteurs du territoire (LYSED, communes, société civile…) qui fixe des orientations stratégiques 
et définit un plan d’actions. » 

Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET) des Balcons du Dauphiné 

Il a été arrêté lors de la réunion du Conseil communautaire du 16 décembre dernier. Son 
compte-rendu précise notamment qu’à l’issue de la délibération du Conseil communautaire 
va s’ensuivre « des modalités de concertation renforcée avec la société civile, avec le monde 
économique, qui seront notamment débattues lors du prochain comité de travail et qui 
s’appuieront également, forcément, sur le conseil de développement » Il indique également 
« qu’un travail sera évidemment réalisé auprès des citoyens  des associations et des entre-
prises. » 

Il est intéressant que Veille Citoyenne soit associée à cette concertation en fonction notam-
ment de ses compétences/expériences dans plusieurs domaines (mobilité, énergies renou-
velables, circuits courts notamment) et de son implication dans le PCAET de LYSED. Un projet 
de courrier va être préparé et soumis à l’avis du CA. 

Animation vélo MACIF sur la sensibilisation à la sécurité des déplacements 

Suite aux échanges sur le sujet du mois dernier, une visio vient d’avoir lieu avec des repré-
sentants de la MACIF, de la commune de Tignieu-Jameyzieu, de PARFER et de Veille Ci-



 

toyenne. Il s’avère qu’il sera difficile de mettre en place une action avec la MACIF cette an-
née pour l’animation « Mai à vélo » organisée par la commune de Tignieu-Jameyzieu. 

On va se rapprocher de structures associatives sur le Nord Isère pour voir si une animation 
de type « remise en selle » pourrait être mise en place. 

Projection d’un film suivi d’un débat 

Le propriétaire du cinéma Variétés de Pont de Chéruy est partant pour la projection d’un 
film suivi d’un débat organisé par Veille Citoyenne. 

Ce pourrait être le film « Municipale » qui vient de sortir en salle, docu-fiction sur les élec-
tions municipales de mars 2020 dans une petite ville des Ardennes : 
https://www.lacid.org/fr/films-et-cineastes/films/municipale 

Ce film pourrait être projeté courant mars prochain et serait l’occasion d’avoir un débat sur 
la place des citoyens dans le débat politique local. Plusieurs pistes sont à creuser comme 
choix d’intervenants extérieurs : réalisateur / membre de l’équipe de tournage, élu du terri-
toire, universitaire spécialiste de cette thématique 

Courrier au Symbord sur étude mobilité agglo pontoise 

Le Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT) de la Boucle du Rhône en Dauphiné prévoit la 
réalisation d’un schéma local de déplacement sur le périmètre de l’agglomération pontoise. 
Cette étude n’a toujours pas été lancée alors que son financement a été prévu dans le bud-
get du SYMBORD en 2020 et 2021. 

Veille Citoyenne vient d’adresser un courrier au Président du SYMBORD pour argumenter sur 
l’importance de cette étude et demander de nous indiquer sa date de lancement. 

Nouvel appel à projet vélo 

L’ADEME vient de lancer un nouvel appel à projet pour accompagner les politiques cyclables 
des territoires peu et moyennement denses : 

https://agirpourlatransition.ademe.fr/entreprises/aides-financieres/20220117/avelo-22022-
25 

Les réponses doivent être envoyées d’ici début avril prochain. Bien que le PCAET de LYSED 
ne soit pas finalisé, il nous semble que ce serait une opportunité pour obtenir un finance-
ment pour par exemple établir un schéma directeur vélo. 

A noter que les Balcons du Dauphiné ont été retenus pour l’édition 2021 de cet appel à pro-
jet. 

Feuille de route « Mobilités positives 2035 » de la Région Auvergne Rhône Alpes 

Le Président de la Région Auvergne Rhône Alpes vient de demander au CESER de faire des 
propositions concernant la feuille de route « Mobilités positives 2035 » qui vient d’être lan-
cée. Notre territoire est inclus dans le périmètre de cette réflexion et Anna fait partie du 
groupe de travail du CESER. 

https://www.lacid.org/fr/films-et-cineastes/films/municipale
https://agirpourlatransition.ademe.fr/entreprises/aides-financieres/20220117/avelo-22022-25
https://agirpourlatransition.ademe.fr/entreprises/aides-financieres/20220117/avelo-22022-25

